

LA CRÓNICA

PERIÓDICO POLÍTICO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y AVISOS

Regalo á los suscritores de «El Album de la Mujer.»

Director, FRANCISCO DE PAULA FLAQUER.

Año I.

México, Julio 17 de 1886.

Núm. 1.

Registrado como artículo de segunda clase.

Apartado de Correo núm. 504.

Administración, calle del Amor de Dios núm. 7.

CONDICIONES:

La Crónica saldrá por ahora una vez á la semana como regalo á los suscritores de *El Album de la Mujer*. Cuando convenga se dará más veces ó con más páginas.

La Crónica.—México, Julio 17 de 1886.

NUESTRO PROPÓSITO.

Un periódico más nada supondría en el estado de la prensa, mayormente cuando muchos pasan como relámpagos que no dejan huella alguna, periódicos que mueren al nacer; pero cuando responde á un fin determinado, tiene verdadero puesto de honor en las filas del periodismo. *La Crónica* aparece, pues, como complemento del periódico ilustrado que hace más de tres años en México venimos publicando.

No podía movernos el afán de crear periódico, cuando fatigados estamos de una larga carrera periodística, y no lo haríamos á no comprender la necesidad de ampliar materias que no caben en *El Album de la Mujer*.

El Album de la Mujer va á las familias como el eco literario de España, México y demás repúblicas americanas que tienen un mismo origen y que están unidas por intereses, si no iguales, muy semejantes. Hacer ver ante Europa y demás países civilizados el grado de cultura de estos pueblos, ha sido el constante anhelo de la mencionada publicación, que puede vanagloriarse de estarlo consiguiendo, pues de todas partes recibimos, entre entusiasta aplauso, pruebas inequívocas de ello.

El inmenso cariño, por otra parte, que á América profesamos, en donde hemos pasado la mayor parte de nuestra juventud, en donde hemos respirado esa pura atmósfera de progreso y de bien entendida libertad; en donde hemos visto la democracia en todo su esplendor, todo ello nos anima á procurar de una manera eficaz la unión íntima de pueblos hermanos, de pueblos que, salvadas las distancias y extinguidos antiguos rencores, han de formar una sola y única familia. España y la América latina, según el ardiente deseo del malogrado Alfonso XII, han de estrecharse cada día más por los lazos del interés común de raza, ya que

la raza latina, por su grandeza, ha de imperar nuevamente como en siglos anteriores.

La Crónica, de origen español, por nuestra calidad de españoles, es americana por afecto y por convicción, pues creemos firmemente que el mejor propósito es unir los intereses de unos y otros, en vez de malquistarlos con injustas provocaciones ó palabras ofensivas. Los mismos intereses de los españoles en América exigen esta unión como su mejor garantía, y el gran progreso de América ha de producirse con la decidida cooperación de nuestros compatriotas.

Conocido nuestro propósito, debemos añadir que *La Crónica* saldrá por ahora semanalmente, dándose mayor número de veces ó con más páginas cuando las circunstancias lo exijan. Por este motivo hemos sustituido el nombre de *La Semana* por el de *La Crónica*, ya que el título de aquella nos impedía publicarla más de una vez.

Acostumbrados á cumplir cuanto ofrecemos, los hechos se encargaran de demostrarlo como hasta aquí.

FRANCISCO DE P. FLAQUER.

México, 17 de Julio de 1886.

SALUDO.

La Crónica saluda respetuosamente al Señor Presidente de la República, primer magistrado de la nación; á las altas autoridades del país, á la culta sociedad mexicana de la que hemos recibido pruebas de cariñoso afecto, á la ilustrada prensa de México, muy especialmente á aquellos de nuestros colegas á quienes debemos diferentes atenciones, y á la importante Colonia Española á la cual nos honramos en pertenecer.

CRÓNICA ESPAÑOLA.

Madrid, 20 de Junio de 1886.

SR. D. FRANCISCO DE PAULA FLAQUER, Director de *La Crónica*.

Muy señor mio y amigo: Grata me ha sido la honrosa misión que vd. me confía concediéndome una plaza en su nuevo periódico, como en otro tiempo me la concedió en el muy importante *Imparcial Español*, diario que vd. con tanto acierto dirigía en la culta ciudad de Buenos Aires, en la Atenas del Plata, como la llamamos en Europa. Aun recuerdo, después de los años transeurridos, la gloriosa campaña emprendida por vd. en defensa del honor de España cuando la guerra hispano-peruana, motivada para vindicar á las víctimas de Talambo. Deseo á vd. mil satisfacciones en su nueva empre-

sa, y le ofrezco cual siempre mi decidida cooperación.

Empiezo por decir á vd. que la tranquilidad que aquí se disfruta es sólo aparente; creo poder afirmar, sin que me tachen de pesimista, que estamos caminando sobre un volcán. El partido carlista, que nunca pierde sus esperanzas á pesar de los desengaños sufridos, se mueve de nuevo para emprender una guerra tan desastrosa como han sido las suyas; y el partido republicano, por otra parte, aun cuando proteste en todos los tonos de las intenciones revolucionarias, se apresta á un movimiento contra el cual está en constante alerta el Gobierno. Para corroborar mi aserto, debe vd. haberse fijado en las declaraciones del Sr. Sagasta en el Congreso, al decir de una manera terminante que si la nación no estuviese conforme con el actual orden de cosas, se consultaría á ella para que resolviese sobre el particular. Dios salve á nuestra patria, pues las revoluciones aniquilan los pueblos, y bastantes catástrofes ha sufrido el nuestro.

Deseando que mis correspondencias contengan muchas noticias, se las daré á vd. todas en extracto y alternando unas con otras, según las voy adquiriendo.

Acaba de celebrarse un congreso y un certamen en el cual se han abrazado por esta vez la prosa y la poesía: me refiero á los vinos, principal riqueza de España, y á las flores, orgullo de ésta. San Antonio, protector de la azucena, ha debido sonreír al verlas tan hermosas, pues las niñas casaderas han depositado muchas en su altar pidiéndole novio. La verbena de San Antonio no fué tan animada como la de años anteriores; esto prueba que las tradicionales verbenas van acabando, pues es una fiesta en que sólo toman parte las chulas y los manolos, como si dijéramos, la gente del bronce. Por lo mismo creemos que las próximas de San Juan y de San Pedro han de estar aún menos favorecidas.

Y á propósito de la festividad de San Pedro: según en Palacio se asegura, es el día destinado para que S. M. la Reina Regente presente á su augusto niño, el Rey D. Alfonso XIII, al templo de Atocha, en donde se celebrará una gran fiesta en acción de gracias por el feliz alumbramiento. No dudamos que el pueblo madrileño saludará á la regia viuda de su monarca predilecto, con cariño y consideración.

Tres son las candidaturas para la presidencia del Ateneo de Madrid: los nombres de Cánovas, Salmerón y Núñez de Arce están á la orden del día, pero se asegura que éste último será el favorecido, pues desde hace largo tiempo posee el centro del Parnaso español. No hay fiesta literaria importante en que no ocupe el primer puesto.